

ARBEITSKREIS MENSCHENRECHTE (AKM)  
- Working Group for Human Rights -

Thomas Müller  
Am Pandyck 31  
D-47443 Moers / Germany  
Tel. 02841-9163753  
E-Mail: [info@akm-online.info](mailto:info@akm-online.info)  
Internet: [www.akm-online.info](http://www.akm-online.info)

Sehr geehrte Damen und Herren,

diese Mitteilung erhalten Sie im Rahmen des E-Mail-Aktionskreises von

- > Arbeitskreis Menschenrechte (AKM) und
- > Internationale Gesellschaft für Menschenrechte, Arbeitsgruppe München (IGFM-München)

**Diese Information finden Sie auch im Internet** unter: [www.akm-online.info](http://www.akm-online.info) (Rundbriefe).  
Wenn Sie unsere Mitteilungen nicht mehr erhalten wollen, so teilen Sie uns das bitte mit unter: [info@akm-online.info](mailto:info@akm-online.info)

**Empfehlen Sie unsere Rundbriefe gerne weiter.** Kennen Sie Personen, die daran Interesse haben könnten, teilen Sie uns gerne die E-Mail-Adresse mit; wir nehmen dann Kontakt auf.

Unterstützen Sie die Menschenrechtsarbeit auch als **IGFM-Mitglied**: <https://www.igfm.de/mitglied-werden/>

## KURZ und BÜNDIG vorab

> **SCHOTTLAND:** 75-jährige Lebenrechtlerin erneut verhaftet und angezeigt



Grund: Sie stand in weniger als 200 Metern Entfernung vom „Queen Elizabeth University Hospital“, in dem Abtreibungen vorgenommen werden, mit einer Spruchtafel. Obwohl Rose Docherty nur schweigend dastand, ein freiwilliges Gespräch anbot, niemanden aktiv ansprach, kein Wort von „Abtreibung“ zu lesen oder zu hören war, wurde Docherty beschuldigt, gegen die Schutzzonen-Regeln verstoßen zu haben. Es wurde

die Polizei gerufen, die sie festnahm und Anzeige erstattete.

**Mehr:** <https://katholisches.info/2025/09/30/zum-zweiten-mal-75jaehrige-lebensschuetzerin-festgenommen/>

+ + +

## > **ERFOLG:** Langjährige Haftstrafe gegen Bahá'í in Katar aufgehoben

Remy Rowhani, ein hochrangiger Bahá'í aus Katar, der im April inhaftiert und im August zu einer fünfjährigen Haftstrafe verurteilt worden war, wurde von einem Berufungsgericht von den gegen ihn erhobenen Anklagen freigesprochen, wie die Internationale Bahá'í-Gemeinde am 01.10.2025 mitteilte. Wir hatten am 24.08.2025 auf seinen Fall aufmerksam gemacht und um Ihre Mithilfe gebeten. Vielen Dank an alle, die sich daran beteiligt haben.



**Mehr:** <https://menschenrechte.bahai.de/2025/10/01/bahai-begruessen-den-freispruch-des-katarischen-bahai-remy-rowhani/>

+ + +

## > **ÄTHIOPIEN:** Menschenrechtsrat massiv bedroht



Das Team des Äthiopischen Menschenrechtsrats (EHRCO)

Der Äthiopische Menschenrechtsrat (EHRCO) ist die wichtigste Stimme für Menschenrechte in Äthiopien. Für sein Engagement wurde EHRCO 2022 mit dem Menschenrechtspreis von Amnesty International in Deutschland ausgezeichnet.

Doch die Organisation ist massiv bedroht: Die äthiopische Regierung plant Gesetzesänderungen, die Menschenrechtsarbeit nahezu unmöglich machen würden. EHRCO droht die

Einschränkung seiner Aktivitäten, finanzielle Unsicherheit und sogar Kriminalisierung. Die Aktivisten von EHRCO stehen unter extremem Druck. Sie werden verfolgt, bedroht und verhaftet.

**Mehr + Online-Petition:** [https://www.amnesty.de/mitmachen/brief-gegen-das-vergessen/aethiopien-aethiopischer-menschenrechtsrat-ehrc-o-2025?etcc\\_cmp=Briefe-gegen-das-Vergessen&etcc\\_med=Newsletter&etcc\\_par=Aktionsnewsletter&etcc\\_ctv=BgdV-Aethiopien-EHRCO&j=615810&sfmc\\_sub=8725461&l=45\\_HTML&u=10532591&mid=536000658&jb=9](https://www.amnesty.de/mitmachen/brief-gegen-das-vergessen/aethiopien-aethiopischer-menschenrechtsrat-ehrc-o-2025?etcc_cmp=Briefe-gegen-das-Vergessen&etcc_med=Newsletter&etcc_par=Aktionsnewsletter&etcc_ctv=BgdV-Aethiopien-EHRCO&j=615810&sfmc_sub=8725461&l=45_HTML&u=10532591&mid=536000658&jb=9)

+ + +

## > **TÜRKEI:** Kurdischer Politiker bedroht

Nach der Teilnahme an einem kurdisch-jüdischen Kongress in Berlin, wird der kurdische Kommunalpolitiker Abdullah Demirbaş bedroht und mit Hass aus türkischen Medien konfrontiert. Die IGFM fordert die deutsche Bundesregierung auf, sich für Meinungsfreiheit und Sicherheit der Kongressteilnehmer auszusprechen.



**Mehr:** <https://www.igfm.de/kurdischer-politiker-bedroht/>

+ + + + +

## **GEORGIEN: Freiheit und faires Verfahren für Saba Skhvitaridze**

Quelle: Hoffnungszeichen e.V., [www.hoffnungszeichen.de](http://www.hoffnungszeichen.de)

### **Der Aktivist Saba Skhvitaridze steht für Europa und für demokratische Werte.**

Als Mitglied des oppositionellen Parteienbündnisses Akhali engagiert er sich bei den aktuellen pro-europäischen Protesten in Georgien. **Im Dezember 2024** wurde er nach einer Demonstration **verhaftet**. Amnesty International (AI) berichtet, Skhvitaridze habe in Nothilfe für eine bedrängte Demonstrantin einen Vermummten geschlagen. Später habe sich herausgestellt, dass es sich bei dem Vermummten um einen Polizisten gehandelt habe. Seit seiner Festnahme in Georgien befindet sich Saba Skhvitaridze in einem **Hochsicherheitsgefängnis in Einzelhaft**. Er wurde nachweislich **gefoltert**. Die Menschenrechtsorganisation AI schreibt von Hunderten friedlichen Demonstrantinnen und Demonstranten, die von Sicherheitskräften misshandelt wurden.



**Seit Monaten gehen in der Hauptstadt Tiflis täglich tausende Menschen auf die Straße,** um gegen die Europa-abgewandte Politik der aktuellen Regierung zu protestieren, so Vatican News. Die

Regierungspartei kam im Oktober 2024 an die Macht und beansprucht das Parlament für sich allein. Ihre restriktive Politik geht mit der Einschränkung von Presse- und Meinungsfreiheit und der Verletzung anderer Menschenrechte einher.

Für die Zeit von Mai bis Anfang Juli wird von **300 Fällen** berichtet, in denen Medienschaffende angegriffen wurden, wobei keiner dieser Fälle von der Justiz verfolgt wurde. Der Geistliche Thomas Schwartz, der ein Hilfswerk für Menschen in Mittel- und Osteuropa leitet, sagt gegenüber Vatican News: „Was in Georgien passiert, geht uns alle an. Dort geschieht in kleinem Stil das, was auch in Russland passiert.“



**Erst gestern (04.10.2025) eskalierte**

**wieder einmal die Situation:** [https://](https://www.welt.de/politik/ausland/article68de2292652e19d0f4240092/proteste-bei-wahlen-rennt-rennt-die-revolution-hat-begonnen-in-georgien-breitet-sich-ein-klima-der-angst-aus.html)

[www.welt.de/politik/ausland/article68de2292652e19d0f4240092/proteste-bei-wahlen-rennt-rennt-die-revolution-hat-begonnen-in-georgien-breitet-sich-ein-klima-der-angst-aus.html](https://www.welt.de/politik/ausland/article68de2292652e19d0f4240092/proteste-bei-wahlen-rennt-rennt-die-revolution-hat-begonnen-in-georgien-breitet-sich-ein-klima-der-angst-aus.html)

>>> **Bitte helfen Sie mit**, dass Saba Skhvitardze ein faires Verfahren bekommt, indem Sie sich an der **Online-Petition** von Hoffnungszeichen e.V. beteiligen, die Sie über folgenden Link erreichen: <https://www.hoffnungszeichen.de/engagieren/protestieren/georgien-demokratie-in-einer-abwaertsspirale>